

## MÉTHODES DE PLANTATION INTENSIVE OU EN TOUFFES

Comme je l'ai déjà dit, cette méthode convient plutôt aux fraisiers destinés à l'usage domestique; rien ne s'oppose cependant à ce qu'elle soit pratiquée sur une grande échelle, surtout lorsqu'on peut disposer de temps et de main d'œuvre.

Elle se fait généralement sur des plates-bandes assez larges pour y disposer quatre rangs, en quinconce, distancés de 24 pouces dans tous les sens entre chaque fraisier. A chaque plate-bande, on à tous les quatre rangs, on laisse un espace libre de 30 à 36 pouces de largeur. Cette allée, de niveau avec la plantation, sert à faire les sarrelages et la cueillette.

Tous les coulants doivent être enlevés au fur et à mesure qu'ils apparaissent, de manière à ne laisser absolument que le pied-mère.

*Remarque.* — L'rigle générale, dans les grandes comme dans les petites cultures, aussitôt après la récolte de la deuxième année de plantation, on doit couper toutes les vieilles feuilles. Cette suppression des feuilles atténue la pousse des coulants et fortifie considérablement la plante, pour la fructification de l'année suivante. Ces feuilles doivent être coupées à 2½ ou 3 pouces du sol. Dans les grandes plantations, on se sert d'un taux ordinaire et d'une fauille pour les petites cultures.

## CULTURE EN VUE DE LA PRODUCTION DU PLANT

Le fraisier cultivé en vue de la production du plant, ou des stolons, doit être planté sur des carrés de 4 pieds de largeur, sur une seule ligne, et distancé de 3½ pieds entre chaque plant. Toutes les fleurs de ces fraisiers doivent être supprimées au fur et à mesure qu'elles apparaissent, comme je l'ai dit ci-dessus, afin de conserver toute la vigueur du plant à la production des stolons ou coulants.

Cette pépinière doit être arrosée souvent, d'après les besoins, pendant tout le cours de l'été, afin de favoriser la production du plant et le développement des racines.

Il n'est pas nécessaire de dire que lorsque les coulants se croisent, tous les sarrelages doivent être faits à la main. Bien faite, bien entretenue, cette pépinière produira des plants en abondance et dont les deux tiers seront prêts même pour la plantation d'automne. On peut juger de suite de leur vigueur au printemps.